

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 19 de Agosto de 1913

Núm. 4244

MADRID

## Conversaciones

Hace días que no hemos cambiado impresiones. ¿Qué se cuenta?  
—Lo que hace quince ó veinte días. Corro la versión de que al cabo concluirán por entenderse los liberales.  
—¿Y V. qué dice?  
—Que hay proposiciones.  
—¿Pueden conocerse?  
—Usted sí.  
—Pues vaya usted soltándolas.  
—Primera proposición, don Eugenio será reintegrado á la presidencia de la Alta Cámara.  
—¿Y las Mancomunidades?  
—Se discutirán y se aprobarán ó no libremente, esto es, sin que el Gobierno declare el asunto cuestión de gabinete, ni don Eugenio haga insinuación alguna respecto de aquél á sus amigos. Si triunfan ó caen así, todos aceptarán el resultado y pelillos á la mar.  
—¿Y qué otra cosa?  
—Cuatro carteras para otros tantos liberales del grupo de Prieto ó Montero.  
—¿A cambio de qué?  
—De que apoyen todos al Conde de Romanones.  
—¿Entraría en el gobierno García Prieto?  
—Eso no! Don Manuel quedaría á la expectativa de algún doloroso é irreparable fracaso. Entonces cambiarían las tornas. Serían cuatro ó cinco los ministros romanonistas y los del grupo de éste apoyarían con toda resolución á García Prieto.  
—¿Y es viable la cosa?  
—Creo que no.  
—¿Y por qué?  
—Porque el Conde no es de fiar.  
—¿Pero si empezaba por dar las cuatro carteras y la presidencia del Senado?  
—¿Y qué?  
—Que en el tomar no hay engaño.  
—Más de lo que parece. Figúrese usted que se acepta la proposición y se reorganiza el gobierno. Figúrese además que una buena tarde, don Alvaro, con el santo de espaldas, no dá pié con bola y queda á la altura del suelo. ¿Reconocería el Conde su fracaso? De seguro que no. Lo achacaría á la tibieza, á la falta de entusiasmo, á la deslealtad quizás de los llamados hoy disidentes; y dando por no cumplido por parte de estos lo tratado, se consideraría por la suya libre de hacer honor á su palabra. Entonces caeríamos todos, quedándose con Romanones la mayoría y desde luego los exministros que con él cayeran.  
—¿Y qué remedio?  
—Uno nada más: que el Conde deje libre el campo á García Prieto, como éste y en tanto no hizo más que border el fracaso, apoyó sinceramente á aquel.  
—Con esas divisiones, las aguas van hacia el molino de don Melquiades.  
—Eso no puede ser. Tal molino estará en marcha hasta que nos hallemos en la oposición y... condicionalmente.  
—¿Condicionadamente?  
—Circunstancialmente, he querido decir. La falta de bríos de Romanones y de García Prieto podrá suplirla don Melquiades, como suplió Canalejas la flojedad de Moret. Entonces los impacientes, los estrepitosos volverán hacia aquél la mirada. Antes no.  
—¿Pues queda bueno don Melquiades?  
—¿Como debe quedar? Entre la Monarquía y la República y al acecho de una ocasión para el caso definitivo.  
—Los suyos cuentan con ser Poder en Noviembre.  
—¡Sueños! Ni se hará, ni intentará siquiera.  
—En ese caso vendrán necesariamente los conservadores.  
—Ma consta que Maura no ha cambiado de actitud.  
—Entonces...  
—No se preocupe; que deshaga la maraña quien trajo el enredo.  
—Se le obligará á que corte los nudos.  
—No es igual. El aprieto servirá al menos de lección. Los días inmediatos á la llegada de Poincaré no serán menos difíciles que los siguientes. La nube está en marcha. Le aseguro que habrá grandes emociones...  
For la copia,  
Miguel Penafór.

## Efemérides cordobesas

AGOSTO  
19  
1847

Créase en Córdoba la Escuela de Veterinaria.  
En 1601, fundó el venerable Juan Sánchez el convento de Santa María Egipcíaca, que después varió el nombre y fué llamado de la Encarnación Agustina. Después, cuando las dos comunidades que de agustinas había en Córdoba se refundieron en una, quedó el convento vacío y el obispo señor Aystarán, lo destinó á hospicio, y cuando se creó la Escuela de Veterinaria, el hospicio pasó á la Merced y en el convento de la Encarnación Agustina se estableció la Escuela, pero sólo en la mitad del edificio; la otra mitad se destinó á cuartel de la Guardia civil.

La Escuela de Veterinaria empezó á funcionar en el curso de 1848 á 1849. Primeramente solo se cursaban en ella los estudios de veterinario de segunda clase, que duraban tres años; en 1857 se ampliaron los cursos á cuatro, y desde el 1871, los estudios que en este establecimiento se cursan, dan opción al título de veterinario de la misma categoría que los expedidos en Madrid.

Monticulus.

Suscripción para adquirir la cruz pectoral que el Ilustre cordobés D. Manuel de Torres y Torres, ha de ostentar en la Silla Episcopal de Plasencia.

	PESETAS
Suma anterior.	968
Don Antonio Lucona Algacil.	10
Un Arcipreste.	5
Don Joaquín Pérez García, párroco de la La Asunción, de Bujalance.	5
Alfonso Jurado Fernández, coadjutor de San Francisco de idem.	1
Juan Herruzo Ruiz, idem de idem.	2
Antonio Campos González, coadjutor de la Asunción.	2
Total.	993

## CRÓNICA

### Sobre la huelga fabril

Todos los telegramas coinciden en un mismo punto: el Gobierno desea poner término á la huelga de Barcelona cuanto antes á toda costa y de cualquier manera. Para conseguir un desenlace inmediato, el señor Francos Rodríguez que no sabe lo que es un huso ni un telar, ni ha manipulado en su vida otros tejidos que el metafórico de Penélope, discurrió una solución que será impresa desde las columnas de la «Gaceta de Madrid» si los obreros huelguistas se dignan aceptarla.  
La opinión de los fabricantes no interesa al Gobierno, porque los patronos no es fácil que se lancen á una revuelta de carácter revolucionario. Lo esencial es contentar á los obreros sindicalistas, amos de la calle, que pueden si les place, derribar una situación política.  
Francos Rodríguez, de acuerdo con Alba, planeó esta fórmula, que reduce las horas de trabajo y aumenta los jornales, ofreciendo imponerla como ley á los patronos, y si los huelguistas se deciden á contentarse con este triunfo, tendrá la industria fabril unas tablas reguladoras de trabajo y de jornales decretadas por un Gobierno que, á título de liberal y democrata, se cree con derecho á un intervencionismo lesivo para los patronos, disponiendo del bolsillo ajeno y haciendo mangas y cepillos de intereses respetabilísimos, criados á fuerza de laboriosidad y honradez.  
La mayor parte de esos fabricantes de Tarrasa, Sabadell y del llano de Barcelona, que constituyen la burguesía patronal, blanco de los odios sindicalistas y objeto de los desdenes del Gobierno, son antiguos obreros, tejedores que hace años vistieron blusa y ganaban un jornal, ó hijos de obreros que tuvieron la suerte de aprovechar aquella etapa venturosa en que la industria catalana usufructuaba casi por entero los mercados coloniales.  
Los tiempos cambiaron, la competencia, el encarecimiento de las materias primas y de la mano de obra y las huelgas, han abatido mucho los esplendores fabriles de Cataluña, y hoy muchos fabricantes viven del crédito, y otros no cierran por la dificultad que ofrece reducir á metálico el enorme capital invertido en maquinaria. En estas condiciones surge una huelga, y hay un Gobierno que, por salir del paso, impone,

sin consultarles casi, aumentos de salario y reducción de jornadas.

—Que hagan lo que les parezca. Yo estoy decidido á vender la maquinaria y cerraré la fábrica. El Gobierno podrá encargarse de mantener á los 700 obreros que trabajan en mi casa, y yo me retiraré á vivir de mis ahorros. Al fin llevé á cinco años de balances desastrosos— escribe un fabricante de Tarrasa, pariente mío, á quien pedí datos acerca de la huelga y de la fórmula propuesta por Francos Rodríguez.

Como el autor de la carta, cuyos párrafos esenciales acabo de copiar, piensan otros muchos fabricantes que acaso no se hayan dado de protestar con la debida energía contra el arbitramiento, porque tienen ya trazado el plan que á sus intereses y á su tranquilidad conviene seguir.

Pudiera muy bien suceder que á la huelga voluntaria de hoy siguiese dentro de pocos meses una huelga torzosa por cierre de fábricas que no habría medio de solucionar con Reales decretos y arbitraje gubernativo. Porque las mejoras á beneficio de los obreros pueden arreglarse de un plumazo, pero la falta de dinero en la Uaja del patrono para poner en movimiento una industria, no tiene tan fácil remedio.

Es verdad que este aspecto del problema ya no preocupa al Gobierno. Para entonces, por bien que marchen las cosas, la democracia romanonista ya no será Poder, y bien conocida es la táctica ministerial de sortear las dificultades, dejando los obstáculos amontonados en el camino, con la piadosa intención de que tropiece el que venga detrás.

Francos Rodríguez no se cansa de repetirlo á los comisionados obreros.

—¿Por qué no aplazan ustedes la huelga para el mes de Octubre?

Cirici Ventalló.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

El ministro de Instrucción Pública ha resuelto un expediente incoado á instancias de varios maestros interinos, declarando que éstos tienen con respecto á casa habitación los mismos derechos que á los propietarios reconoció la ley de 9 de Septiembre de 1857.

—Ha cesado en el cargo de auxiliar interino de la escuela de niños de Villanueva del Rey el maestro, don Rafael Muñoz Ortega.

—En el concurso general de traslados que ayer publicamos, hay que anotar que se han adjudicado plazas desiertas á los maestros siguientes excluidos del mismo:

Maestros: auxiliar graduada de Córdoba, á don Rafael Ruiz Soler, y auxiliar de Montilla, á don Ramón Cuesta Alvarez.

Maestras: auxiliar de Puente-Jenil doña María de los Angeles Avila Silva; idem de Montilla, doña Leonor Varona Jiménez.

## Error que conviene evitar en el cultivo de la alfalfa

El labrador es metefre cuentemente la falta de ser poco observador. Esto, que á primera vista parece que es un defecto sin importancia realmente la tiene cuando se trata de ciencias de aplicación como la agricultura.

He aquí un ejemplo: el cultivo de la alfalfa tiene suma importancia en nuestro país y, sin embargo, el agricultor comete errores en la manera de llevarlo á cabo, errores que tienen su origen en la falta de observación, de las necesidades de la preciosa leguminosa en principios fertilizantes.

Nuestros labradores al instalar un alfalfar, se limitan á emplear estiércol y los más progresistas algo de superfosfato. Son muy pocos los que hacen uso de los abonos potásicos y esta manera de obrar les acarrea grandísimos perjuicios.

El agricultor tiene, sin embargo, ante sus ojos, innumerables ejemplos de la influencia enorme que ejerce la potasa en el cultivo de las leguminosas. Nadie ignora que en un prado natural la manera más sencilla de cambiar la flora, es por medio de los abonos potásicos. Gracias á ellos las leguminosas aumentan y las gramíneas disminuyen, lo cual indica que para las plantas de la familia de las leguminosas, la potasa es el elemento dominante.

De las diversas experiencias hechas en nuestro país se saca la conclusión que una de las mejores maneras de abonar la tierra para la creación de un alfalfar es la siguiente:

30 á 40.000 kilogramos de estiércol por hectárea.

400 á 600 kilogramos de superfosfato 18 por 20 (ó de escorias en los suelos pobres de cal).

150 á 250 kilogramos de cloruro ó sulfato potásico.

Los abonos conviene aplicarlos en la

forma siguiente: el estiércol lo antes posible de la siembra, enterrándolo por medio de una labor de arado; el superfosfato y las sales potásicas íntimamente mezcladas, al voleo, quince ó veinte días antes de dicha operación, enterrando la mitad con una labor de arado y la otra mitad con la grada.

## Noticias militares

Reemplazo.—Se ha concedido el pase á esta situación al teniente coronel de Caballería don Mariano López Turo.

Baños.—Habiendo sido designado el Arsenal como lugar del Guadalquivir, donde sin peligro pueden bañarse las fuerzas y ganado de la guarnición; los jefes de los cuerpos que los consideran necesarios, dispondrán el de los suyos respectivos, observándose cuanto previenen los artículos del 107 al 117 del Reglamento para el Detall del régimen interior de los cuerpos.

Permiso.—Se ha concedido permiso al farmacéutico de este Hospital militar, don Ulderico de la Presa Santonja.

## Crónica Provincial

De Aguilar

La Cruz Roja

Mañana se celebrará en el Teatro de las Flores una velada cómica-dramática organizada por los aficionados de esta ciudad á beneficio de la Comisión de este partido de la Cruz Roja española.

Se representará la sentida y delicada comedia en un acto de Martínez Sierra, *El pobrecito Juan*, ejecutada por las señoritas de Doñamayor (Rosario y Carmen), Castillo (María), Aguilar Tabladas (Elena), Luque (Elvira) y los señores Aguilar Tablada (don Agustín y don Enrique), Iglesias (don Eduardo), del Pino (don Elipio) y Calvo Rubio (don Francisco).

La comedia de los hermanos Alvarez Quintero, titulada: *Puebla de las mujeres*, interpretada por las señoritas María Castillo y Aguilar Tablada, Adela Heredia y Tiscar, Carmen Doñamayor y Tiscar, Rosario Doñamayor y Tiscar, Mercedes Cosano y Dalgado, Elena Aguilar Tablada de Toro, Elvira Luque y Panisga y los señores don Enrique Aguilar Tablada de Toro, don Elipio del Pino y Martín, don Francisco Calvo Rubio y Cámara, don Carlos Gordejuela é H. del Puerto, don José Apacicio y Arcos y don Agustín Aguilar Tablada y Vidal.

La función terminará con el paso de comedia de los hermanos Quintero, titulada: *El agua milagrosa*, cuyo desempeño está á cargo de las señoritas Rosario Domayor y Tiscar, María Castillo y Aguilar Tablada y el señor don Elipio del Pino y Martín.

De Castro del Rio

Bien venidos

El 14 del corriente, hizo su presentación en este descaudado teatro llamado «El Dante», la compañía de opereta y zarzuela cómica, dirigida por los primeros actores señores don Manuel Nogales y don Antonio Campoamor, advirtiendo desde luego que ni cuentan ni contamos con orquesta alguna.

A pesar de llegar bastante tarde procedentes de Doña Mencia, hicieron su debut con la preciosa opereta «El Conde de Luxemburgo», que gustó en extremo, si se le pueden dispensar los estropeados que todos estaban después de tan penoso viaje.

Abuso y escándalo

Para la noche del 15 estaban anunciadas tres zarzuelas en un acto, que no pudieron realizar por impedirlo el retraso con que había llegado el equipaje. En la imposibilidad de celebrar las tres funciones anunciadas, se colocaron en taquilla (aunque algo tarde) dos cartelas anunciadores de la misma función de la noche anterior.

Suponiendo con sobrada razón el lleno que tendría aquella noche el teatro, compró una butaca de primera fila, creyendo que como estaban numeradas las entradas, podría asistir á la hora que tuviera por conveniente. Pero no contaba yo, con que no lo estaban así los asientos, originándose con esto un conflicto, (pues estaban muchos en mi caso) que dió por resultado, que para no estar de pié ó en posición algo molesta, tendríamos que salir á la calle.

El público de gradas, y el que no lo era, tomaron por asalto las localidades de butaca, (ó como se quieren llamar á unas malas sillas), siendo insuficiente los esfuerzos de un acomodador, para llevar á cabo tarea tan ardua y difícil.

A más de esto, un actor fué abuchado porque ofrecía al público referida opereta y una zarzuela más, en compensación de las tres funciones anunciadas, que no se pudieron efectuar.

La noche del 15, pudo muy bien ha-

ber sido profusa en acontecimiento desagradable.

¿Que quiere decir esto? ¡Pues poca cosa! Falta de celo en las autoridades, y sobra de desparo en nuestro muy querido empresario. ¡Lo de siempre!

## De Villanueva del Duque

Fiestas y feria

El día 14 por la noche, después que los católicos ciudadanos de Hinojosa del Duque trajeron procesionalmente la milagrosa imagen de Nuestra Señora de Guía á la preciosa ermita que extramuros de la villa, sirve de Santuario á la reina de los cielos con el glorioso título antes mencionado de Nuestra Señora de Guía, el digno coadjutor de esta parroquia don Policarpo J. García Alcuadío, con cruz alzada y procesionalmente también, hizo el traslado de esa misma bendita imagen á la parroquia para que al siguiente día se celebrasen los solemnísimos oficios con que todos los años honran á la Madre de Dios los fervorosos vecinos de este pueblo; durante la procesión, tuve el gusto de ver hombres desconocidos por los años que con verdadero espíritu religioso entonces alabanzas á María Santísima, y con mucha frecuencia dejábase volar un crecido número de cohetes.

Bien de mañana cuando los tranquilos ciudadanos de esta villa dormían, fuimos despertando el estado de vigilia dulcemente con la preciosa diana de la banda municipal de Pozoblanco; poco después el sonido de las campanas nos convidaban cariñosamente á tan distinguida invitación, acudimos precipitadamente al templo y todos adoramos al Señor: á las ocho y media de la mañana un repique general de campanas, nos daban á conocer que pronto comenzaba la procesión; terminado el tercer toque, la Iglesia parroquial estaba llena de fieles, y momentos después resonaba á lo lejos la banda de música que precedía al Ilmo. Ayuntamiento, llegando á la Iglesia el alcalde presidente don José Carvajal y Pastor, se puso á las órdenes del digno párroco don Francisco Rodríguez Gómez, que dispuso inmediatamente saliera la procesión, actuando de preste el señor coadjutor y de ministros dos señores sacerdotes á quienes siento no poderlos nombrar por no tener el gusto de conocer: un viva á la Virgen Santísima fué lo primero que se dejó percibir cuando salió la Madre de las misericordias del santo templo, siguieron los conciertos de la música y un santo fervor retratado en el rostro del crecido número de fieles; se hizo la procesión y comenzó la santa misa el digno señor cura y los dos sacerdotes invitados al efecto; terminado el Santo Evangelio, vemos arrodillarse con tono marcial á don Policarpo, que magistralmente, después, desde la cátedra del Espíritu Santo hizo un hermoso panegírico de la Virgen Santísima, su estilo fué sencillísimo, pero lleno de unación evangélica como los primeros propagadores de la fé; recibió plácemes de todos.

Terminada la Santa Misa fuimos invitados por don José Carvajal á tomar un pequeño refresco que convirtiose después en un espléndido banquete servido con el gusto que distingue á la familia de los Carvajales.

El día 16 fiesta de San Jacinto, patrón de esta villa, lo mismo que el día anterior, la banda de música y el continuo sonar de las campanas, ronió á las autoridades y pueblo en la iglesia parroquial para honrar á tan glorioso Santo; después de la procesión comenzó la Santa Misa con la misma solemnidad que el día anterior; el sermón á cargo de uno de los señores Sacerdotes forasteros duró unos veinticinco minutos, probó el orador la sabiduría y santidad del patrón y exhortó al pueblo para que le imitaran en sus virtudes; concluida la Santa Misa pasamos como en el día anterior al domicilio del señor Alcalde, donde fuimos obsequiados con igual magnificencia; por la noche á las afueras del pueblo hubo fuegos artificiales y cohetes, á la vez que la música con sus acordes nos hacía pasar unos ratos deliciosos.

Hay gran animación y apesar del minero gracias á Dios no hemos tenido que lamentar ninguna desgracia.—Un forastero.

## De Puente-Jenil

Regalos

Signe los regalos para la rifa de beneficencia:  
Señorita Rosario Ariza Salas, un par de pendientes; señorita María P. de Siles Ruiz, un muñeco vestido de monaguillo y dos libros religiosos; señorita Francisca Cordero, un libro de misa; señorita Concha de Ariza Sala, un par de pendientes; señorita Asunción Estrada Calvo, una pilita para agua bendita; señorita Isabel Molina, una jabanera de cristal; señorita María J. Muñoz Peña, una sonaja; señorita Mercedes González Cabello, un perro de biscuit; señorita Dolores Segundo Cabello, un jarro para leche; señorita María

HIPOLITO CABRERA ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Fíjense en este detalle.

# ACADEMIA PREPARATORIA

PARA Carreras militares y civiles del Estado

DIRIGIDA POR EL COMANDANTE DE CABALLERÍA

**D. BENITO TORRES LINARES**

Leiva Aguilar, núm. 8. Córdoba

El mejor elogio de nuestro sistema de enseñanza es el resultado obtenido por nuestros alumnos en cuantas convocatorias para ingreso en las Academias militares han tomado parte.

Inauguradas nuestras clases en esta capital el año 1909, hemos alcanzado desde entonces las siguientes plazas en diferentes Academias Militares, habiendo ingresado siempre todos los alumnos presentados.

## Convocatoria de 1910

INFANTERÍA  
D. Manuel Sarazá Murcia (preparado en 10 meses).

## Convocatoria de 1911

INFANTERÍA  
D. José del Molino Azcárraga.  
Felipe Garrido Mas.  
Carlos Hernando Pedrosa.  
José Arredondo Acuña.  
Manuel Torres Larín.  
CABALLERÍA  
D. Gregorio Gallo Mota.  
José Arredondo Acuña.  
Convocatoria de 1912  
INFANTERÍA  
D. Manuel Hacer Pesquero.  
Rafael Sánchez Gallardo.  
José Wesolowski Zaldo.  
Carlos Arredondo Acuña.

## Convocatoria de 1913

INFANTERÍA  
D. Pedro González Murga.  
Ángel Escribano Codina.

Los alumnos D. Eduardo Ruiz Lanaja, D. Ramiro Molina, D. Guillermo Wesolowski, D. Luis Aiguacil, D. Alfonso Carrero, D. Santiago Coronado y D. Marcelino López, que han cursado en este Centro asignaturas del Bachillerato, han obtenido una matrícula de honor, siete sobresalientes, un notable y siete aprobados.

Preparaciones para carreras militares, Marina, Ayudantes de Obras Públicas, Correos, Telégrafos y otras carreras; Comercio, asignaturas del Bachillerato; Idiomas y Dibujo.

## ENSEÑANZA INDIVIDUAL EN CLASES DE POCOS ALUMNOS

## Internado a cargo de un señor Sacerdote

Pídanse reglamentos y detalles sobre el nuevo sistema de ingreso en las Academias Militares.

# El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

## Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.  
Inspección general en ésta.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

Luisa García Bailón, un limpiadientes; señorita María González, un cazuelo; señorita Camila Campos, una palmatona de cristal; señorita Carmen González Cabello, una pilita para agua bendita; señorita Genevieve Rodríguez Cejas, una jabanera de cristal; señorita Dolores Guanca, una taza y plato de café; señorita Isabel Maccera Torres, un sortijero de cristal; señorita Cesilda Morales, una palmatona de juguete; señorita María Rivas Solano, un mariposero de cristal; señorita Carmen Rivas Quiñero, una mantiguera de cristal; señorita Luisa Arjona Cejas, una jabanera de cristal.

## De otros pueblos

### A sus dueños

En el Ayuntamiento de La Rambla ha sido depositada una caballería mayor que sin dueño conocido se hallaba en el sitio conocido por Fuente Nueva, de dicha localidad y en poder del señor alcalde de Valenzuela se halla otra caballería mayor que se apareció en el cortijo denominado «Aguilarejo», de aquel término.

### El aviador Garnier

Azuaga 18.—Ha llegado el aviador Garnier, pilotando un monoplano Bleriot.  
Aterrizó felizmente, volviendo a elevarse con dos pasajeros. El público le hizo objeto de entusiastas ovaciones. Garnier ha efectuado vuelos de ida y vuelta a Pueblo Nuevo del Terrible, donde fué obsequiado con un banquete.  
Pueblo Nuevo del Terrible 18.—Con motivo de la feria el aviador Garnier efectuó magníficos vuelos. Millares de personas le ovacionaron.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Bernardo, ab. y dr.

### Jubileo circular

Mañana en el Convento del Oister, por una devota por su madre y difuntos.

San Pablo.—Mañana quinto día de novena al Inmaculado Corazón de María. Por la mañana a las siete misa rezada con acompañamiento de armonio y cánticos, y a las ocho la misa cantada del jubileo.

Por las tardes a las seis exposición de Su Divina Majestad. A las siete Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, lectura de la novena, plegaria y sermón que predicará el R. P. Ildefonso Ruiz, superior de los misioneros de Sevilla, terminándose con los gozos.  
Las comuniones de mañana corresponden a los coros 13, 14 y 15 de caballeros y 41 al 50 de señoras. El jubileo de mañana lo costea doña Pilar Trillo.

Oister.—Mañana a las diez solemne función, en honor del gran Padre de la Iglesia San Bernardo, ocupando la sagrada cátedra, don Enrique Cerrillo, prebitero. Visitando esta Iglesia desde las primeras vísperas del

Santo, a la puesta del sol del día 20 se gana indulgencia plenaria.

Encarnación.—Mañana a las diez de la mañana solemne función al Glorioso Padre y Doctor de la Iglesia San Bernardo abad, estando encargado del panegírico el señor don Delfín Salgado, Capellán primero del Hospital militar.

Por la tarde a las seis, exposición de Su Divina Majestad, santo rosario, letanía cantada, ejercicio del Santo, coplas cantadas y se terminará con la reserva y el himno al Santo. Se gana indulgencia plenaria y remisión de pecados a todos los fieles que confesados y comunicados visitaron dicha iglesia desde las vísperas, hasta el ocaso del siguiente día.

Las misas que se celebren en la parroquia del Sagrario el día 21 desde las seis y media en adelante por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma del señor D. Antonio Aguilera Jiménez (q. e. p. d.) Rector y Cura propio que fué de dicha parroquia.

Sus hermanos, sobrinos y demás parientes, aplican a las personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y le encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

## VI ANIVERSARIO

La Srta. M.ª del Carmen Varo y Aguilar, falleció el día 20 de Agosto de 1907, después de recibir los Santos Sacramentos. Con licencia del M. I. Sr. Vicario Capitalar S. V., estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo el día 20 de los corrientes en la parroquia de San Andrés en sufragio de su alma. Sus desconsolados padres, hermanos y demás familia aplican a las personas piadosas la encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con licencia de la Comisaría

## Crónica Local

### En el Seminario

El Ilmo. Sr. Vicario Capitalar Doctor don Bartolomé Rodríguez, ha acordado sacar a oposición dos becas enteras y dos medias en la primera sección del Seminario de San Pelayo y tres enteras y seis medias en la segunda. Estas becas son de la fundación del Cardenal don Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, se proveerán por oposición y pueden solicitarlas antes del 10 de Septiembre, alumnos de Filosofía, Teología ó Cánones, que sean de esta diócesis, tengan buena conducta moral y hayan obtenido notas distinguidas en los exámenes de fin de curso. Las oposiciones se verificarán el 27 de Septiembre.

## Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 26 016 pesetas por 219 impositores, de las cuales son nuevas 31 y se han satisfecho 20.360 68 pesetas, a solicitud de 95 imponentes, 16 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

## Soldados cordobeses

Han llegado a Sevilla ayer los siguientes soldados del Regimiento infantería de la Reina: conserje Juan Saiz Ortiz; soldados José Rubio Malla, Bernabé Sánchez González, José Peinado Gómez, Enrique Mateo Fernández, Fernando Crema Sevilla, José Rodríguez García, Rafael Miranda López, Prudencio Mulero Sánchez, Francisco Reina Hidalgo, Antonio Santos Priego, Julián Gómez Romero, Julián Ortega Robles, Antonio Reyes Parejo y Santiago González Jeraco.

## Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a don Felipe Álvarez Jiménez de La Granjuela; don Rufino Arribas Lora, don Antonio Jiménez de la Fuente y don José Garmona Arjona, de Córdoba.

## Minera

Don Francisco Alcaraz y Jaén, vecino de Madrid, ha solicitado de este gobierno civil, la adquisición de veinte pertenencias de mineral de plomo con el nombre de Antigua, en término de Pesadas y veinte del mismo mineral y término, con el nombre de Zan.

## En la Audiencia

Juicios para mañana: Córdoba, disparos y lesiones, contra Rafael Cardador Nieto, defensor el señor Molins. Córdoba, lesiones, contra Antonio José Molina, defensor el señor Crespo.

## Monte de Piedad

El lunes próximo 25 del actual tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Sucesoral Segunda y durante el mes de Octubre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

## Pronósticos del tiempo

Según Sfeijoon el 22 y 23 habrá lluvias en el NO. y N. con vientos del tercer cuadrante, el 24 lluvias ó tormentas en el N. y NE. con vientos del cuarto cuadrante, del 25 al 26 lluvias en levante con vientos del primer cuadrante, el 27 lluvias y tormentas desde el Cantábrico con vientos del tercer cuadrante, el 28 y 29 lluvias y tormentas con vientos variables y el 30 y 31 lluvias y tormentas con vientos del primero al segundo cuadrante.

## Gran realización

Con objeto de presentar todas las temporadas nuevos surtidos, *Sánchez Hermanos*, liquidan infinidad de artículos a mitad de su precio; solo un día a la semana que será los miércoles, pues los martes siguen dedicados a la venta de retales.

## Abogado fiscal

Ha cesado en el desempeño de su cargo el abogado fiscal de la Audiencia provincial de Málaga don Mariano Medina Fernández, por haber sido ascendido por R. D. de 2 del corriente, y destinado a Córdoba, donde llegará en breve.

## La Voz de la Parroquia

El último número de esta simpática publicación contiene el siguiente sumario: Evangelio y reflexiones, por V. La mala fe de los impíos. Historia de muchos, por Gabino Tejedo. Las lenguas malintenciones. Los avanzados, por Rodríguez Martín. Costumbres cristianas. Relación de personas que contribuyen a sostener esta publicación y Estadística parroquial.

## Cooperativa

El abogado don José Ortega Contreras, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia, los Estatutos de una Sociedad Cooperativa de crédito que se denominará «Fomento Agrícola de Andalucía». El señor Ortega nos dice que cuenta con la cooperación de prestigiosas personalidades de esta capital y de fuera y que ya pueda considerarse como un hecho el establecimiento de dicha institución. También nos adjunta un ejemplar de los primitivos Estatutos.

Por el Licor del Pelo, la hermosura de más de una mujer ha resaltado y al mirar una boca fresca y pura más de un hombre se ha visto enamorado. (Cado.)

## Alta

Ha sido dado de alta en este Hospital militar, el soldado José Mayorga Sánchez, del Regimiento de Borbón, a quien se le concede un mes de licencia para Alcolea.

## Lapaus calami

Al dar ayer cuenta del donativo, que la Vicepresidenta de la Junta provincial de Damas de la Cruz Roja, había recibido de las Damas de la misma institución en Villa del Río, hubo un lapaus de pluma 6 de caja y apareció el 1 en vez del 2. Quiere esto decir que el donativo fueron 250 pesetas y no 150 como apareció impreso.

## Minucias

La guardia municipal ha pasado a la Alcaldía los partes siguientes: Denuncia de un enjeto que promovió escándalo en el Gran Capitán con otro; de la dueña de una casa de leñocino calle de los Pastores, por tener escándalo en las altas horas de la madrugada; idem a Felisa Castro que se niega a devolver a su dueña un peso y varias pesas que le prestó Elías Castellano.

## Con marca

La Luna la antigua casa Amatller ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

## V Asamblea Eucarística Nacional

En la pintoresca ciudad de Granada se celebrará el próximo mes de Septiembre, la V Asamblea Eucarística Nacional del 17 al 20, a la que seguirá la solemne coronación de la Santísima Virgen el día 21 y como final una vigilia general española de la Adoración Nocturna del 21 al 22. Como ya por los periódicos católicos y políticos es de todos conocido el programa de estas solemnes fiestas, no es nuestro ánimo describirlas y hacer propaganda en este sentido. Sólo entra en nuestro deber recordar los plazos para la inscripción y dar una nota de lo que vale la ida y vuelta y la estancia en aquellos días en Granada.

Para poder disfrutar de los beneficios que se ofrecen, la primera condición es inscribirse como asambleista y esto ha de hacerse antes del 25 del corriente mes y vale 2 pesetas. Ya con la tarjeta de asambleista se puede optar a la rebaja del billete del ferrocarril, que ajustándose a las condiciones establecidas en los beneficios de la tarifa concedida por las compañías, la X. 17, desde Córdoba resulta a los precios siguientes:

Primera clase, 33'22 pesetas; segunda clase, 25'13, y tercera clase, 14'91 ida y vuelta, siendo válidos estos billetes para todos los trenes ordinarios, que tengan carruajes de la clase a que corresponda el billete, limitándose solo que en los trenes expresos y de lujo no podrán viajar más que 25 asambleistas en cada tren siempre que haya asientos disponibles y abono además el sobre precio que para estos trenes tienen señalados los billetes ordinarios. En todas las demás condiciones se atemperan a las señaladas en todas las guías.

Plazos y validez de los billetes.—Los billetes sirven para la ida desde el 12 al 23 ambos inclusive pero llegando a Granada el 23. Serán válidos hasta el 28 del mismo mes y con ellos podrán emprender el regreso desde el 18 al 28, pero teniendo en cuenta que las 12 de la noche del 28 han de cogerse a cada uno en el punto de llegada, porque a partir de esa hora el viajero que no haya llegado al término de su viaje lo considerará la compañía como viajero en tren ordinario sin billete y tendrá que abonar el billete. Ha de volver por igual ruta que fué y estará obligado a presentar la tarjeta de identidad siempre que le sea pedida.

Los adoradores nocturnos activos y honorarios (verones y lampas) abonarán los que quieran vivir en Comunidad en el Seminario y PP. escolapios los caballeros y en conventos y casas religiosas, las señoras, la cantidad de 28 pesetas los caballeros y 26 las señoras, por su manutención y alojamiento en Granada desde la tarde del día 16 hasta la mañana del 23 de Septiembre, cuyo importe hay que enviar al señor don José Ruiz García Restoy, Tesorero del Consejo Diocesano, Ouesta de Gómeza, antes del 1.º de Septiembre como plazo improrrogable. Los que no quieran vivir en Comunidad y se alojen por su cuenta, sólo abonarán 2 pesetas por la tarjeta de asambleista.

Los adoradores nocturnos pueden dirigirse antes del día 25 del corriente al señor Presidente, Leiva Aguilar, para hacer la inscripción y abono de lo que desean y los no adoradores a los señores Curas Párrocos.

## Gran Café 'La Perla'

Helados para hoy:  
Mantecado  
Crema Cubana  
Granizada de Limón  
Granizada de Almendra  
Arlequin  
Vermouth cokte frío  
Especialidad de la casa en Chocolate con pastas a 30 céntimos, refrescos de todas clases y gascados con nieve.  
Cerveza helada al grifo de la mejor marca. Completo surtido de todas clases de bebidas y fiambres. Servicio permanente y a domicilio, cómodos departamentos y patio con entrada por la calle de Siete Rincónes, núm. 6.  
TELÉFONO NÚM. 4.

## DE SOCIEDAD

Mañana, San Bernardo, celebran sus días doña Bernarda Enriquez Enriquez, don Bernardo Cáceres, don Bernardo Rodríguez, don Bernardo Herrera, don Bernardo Montero.

Don Leovigildo Avalos, don Leovigildo López Campos.

—El ingeniero del pantano don Angel Gómez Díaz ha sido ascendido a ingeniero jefe del cuerpo de Caminos, Canales y Puertos con la categoría de Jefe de Administración de tercera clase.

—Mañana marchará a Málaga a pasar una temporada doña Aurelia de Castro viuda de Lacalle con sus bellas hijas Blanca y María.

—Ha regresado de Soria, donde pasaba temporada, don Alfonso Porras Rubio y su digna esposa.

—Para pasar los días que quedan del mes, con sus hermanos, llegó de Madrid don Emiliano López Montijano, primer teniente del regimiento de León.

—El joven Duque de Hornachuelos, oficial de Cazadores de las Navas, se ha despedido para marchar a Madrid.

—En el expreso de anoche regresó de Chipiona don Antonio Jiménez López.

—De su visita de inspección a Oabra ha regresado el abogado del Estado don José Monóndez Casanova.

—De Cádiz regresó don Juan Rolán Rabasco.

—El magistrado de Málaga don Fabian Ruiz Briceño llegó anoche a Córdoba.

—De Cádiz, San Fernando y Sevilla regresaron don José Rivera Rey y don Luis Usano de Tena.

—Don Honorio Cisneros, administrador de los Duques de Tarifa y Denia llegó anoche de Puente-Jenil con su hijo el abogado don José.

## EL COMBATE EN LA CONDESA

### Notas de un testigo

A las seis de la tarde cuando el exceso de original nos lo impide y la falta material de tiempo no lo consiente, recibimos dos cartas en que nuestro colaborador Alca, testigo presencial nos narra los combates entre Cudia Federico y la Condesa, los días 15 y 16.

Algunas cuartillas están escritas en los parapetos alternando con los disparos al enemigo.

Mañana (D. m.) las publicaremos.

## Campos y mercados

### LUCEÑA

Trigorecio, a 12'25; idem blanquillo, a 11'50; cebada, a 8'25; habas castellanas, a 12'50; ídem morunas, a 13; garbanzos superiores, de 35 a 37'50; idem regulares, de 25 a 30; idem duros de 20 a 25, y aceite, a 12.

Tendencia del mercado, alza, y tiempo, fresco.

### PUENTE-JENIL

Frutas, legumbres y hortalizas. Cotizaciones del día 19 de Agosto de 1913. Higos, arroba, a 3 reales; pepinos, a 1'60; berenjenas, docena, a 0'40; tomates, arroba, de 1'60 a 2; pimientos, el 100, de 3 a 4; y membrillos, a 5.

## TAURINAS

Ha sido contratado ventajosamente para torrear en Palma del Río el día 25 del actual, alternando con Bocoemera, el novillero José Macedo y el día 8 en Caba con Quinto II.

—Restablecido por completo el espada cordobés Fermín Muñoz (Corchaito) de la lesión que le produjo un toro en Vista Alegre el 27 del mes pasado, empezará sus faenas, después de haber perdido de torrear dos corridas en Burgo de Osma y otra en Barcelona. Tiene, además, escrituradas: el 24 en Alcalá de Henares; el 31 en Vista Alegre; el 4 de Septiembre, en Peñaranda; el 7 en Barcelona; el 9 en Santa María de Nueva; el 28 en Yecla, y sin fecha, dos en Vista Alegre.

—De Ciudad Real, donde ha torreado las corridas de feria, han regresado el espada Manolete y su cuadrilla.

## VENTA DE CASA

### SUBASTA VOLUNTARIA

El día 20 del presente mes de Agosto, a la una de la tarde, en la Notaría de D. Alberto de Torres e Illescas, situada en la casa número 4, calle Domingo Muñoz, de esta ciudad, y bajo las condiciones del pliego que está de manifiesto en dicha Notaría; se subasta voluntariamente la casa número 8 calle Angel de Saavedra, de esta capital.

## MAIZ PLATA

Lo hay disponible, de calidad superior, en casa de don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, al precio de 19 pesetas los 100 kilos sobre vagón Cádiz ó 20'50 pesetas la misma unidad sobre vagón Córdoba, con bolsas de origen comprendidas.

# Carbonell y Compañía, S. en C.

Escritorio: Angel de Saavedra, 13 — Depósito: Torre Malmuerta

Nota de precios corrientes, salvo existencias ó variación

ACEITE DE OLIVA, primera presión, SELECTO, á 65 reales arroba superior afejo filtrado, á 58 reales arroba.  
MAIZ PLATA, nueva cosecha, á 21'00 pesetas los 100 kilos con envase.  
HABAS CASTELLANAS, buenas, á 12'50 pesetas la fanega de 46 kilos.  
CEBADA del país, buenisima, á 8'75 pesetas la fanega de 46 kilos.

## Harinas y Salvados

MADERAS DE FLANDES Y DEL PAIS, de todas clases y dimensiones Gran Fábrica de FIDEOS Y PASTAS PARA SOPA.

## Vinos Finos de Montilla

Fábricas de ACEITES DE ORUJO Y JABONES en Aguilar de la Frontera y Castro del Río.  
Aceite verde primera, á 72 pesetas los 100 kilos sobre vagón Aguilar.

## Jabones

Blanco 1.ª, pinta sevillana, 32'00 reales arroba Aguilar.	
2.ª	30'50
Verde 1.ª	29'00
Verde 1.ª A.	28'00
Pálido especial, núm. 1	27'00
Verde liso	25'00

## Importante para el público

### Herniados, quebrados, leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el viernes día 22 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho á los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ninguno otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.—NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en CORDOBA el día 22, Fonda España y Francia; en Andújar el día 23, en la Fonda Española; en Jaén el día 25, en la Fonda La Española; en Linares el día 24, en el Hotel Cerventes, á donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen esos días tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión, 13.

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### La Bolsa

Madrid 19 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 80'45.—El 5 por 100 amortizable, á 99'90.—Cédulas hipotecarias, á 99'10.—Las acciones del Banco de España, á 449'00.—Las de la Tabacalera, á 294'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, á 7'85.—Las libras esterlinas, á 27'22.

### Política

Madrid 19 (tres tarde)

Madrid 19 (seis tarde)

#### Romanones

El Conde de Romanones no ha llegado hoy á Madrid.  
Al hombre le va muy bien en Sigüenza cazando.  
Brocas, á quien hemos visto esta mañana, nos ha dicho que no cree que venga Romanones ésta tarde.  
Si vendrá mañana para conferenciar con el general Marina antes de que éste marche á Tetuán.

#### Pablo Iglesias

Alba nos ha dicho que esta mañana le había visitado Pablo Iglesias, para quejarse de las infracciones que se cometen contra la ley regulando el trabajo de mujeres y niños.

Este asunto, ha dicho, compete á las Juntas locales de Reformas Sociales, que en la práctica no han dado el resultado que se esperaba y para el que fueron creadas.

Entre los proyectos que yo tengo ha dicho Alba, figura uno reformando estos organismos.

En tales extremos la acción popular puede servir de mucho.

#### Con Gasset

El Director general de Obras Públicas ha conferenciado por teléfono con el Sr. Gasset, para hablarle de asuntos pendientes en Fomento.

#### Para Marruecos

El Sr. Zorita ha conferenciado esta mañana con los ingenieros Sres. Sanz Soler, Nieva y Acedo sobre cuestiones de Marruecos.

Parece que Sanz Soler sustituirá en Marruecos como delegado de Fomento al Sr. Morales.

El señor Nieva se encargará de los asuntos de Melilla, el Sr. Acedo del ferrocarril de Ceuta á Tetuán y el señor Radio, de las obras públicas en el territorio Larache, Arcila y Alcázar.

Véase en cuarta plana nuestro folletín "El buen paño..."

### Elogiando á Silvestre

El general Luque recibió á los periodistas á medio día y elogió grandemente la labor que en Marruecos viene realizando el general Fernández Silvestre.

Sobre todo encomió la operación que acaba de realizar ocupando Ouesta Colorada. Esta posición dista dos kilómetros de la zona neutral y 12 de Zinat, madriguera del Raisuli.

Silvestre fortificará bien Ouesta Colorada y allí emplazará un fortín. Otro lo establecerá en Mellabab.

### Aguilera se va con Marina

El general Luque nos ha dicho que el general Aguilera va á Marruecos reclamado por el general Marina.

Esto es sin perjuicio de que el general García Menache, comandante general de Ceuta, continúe en su puesto.

El general don Francisco Aguilera, que en anteriores campañas estuvo en Melilla, se hizo notar por su talento, por su pericia y su valor. Fué poco amigo de componendas y precisamente por no prestarse á ellas regresó á la Península más pronto de lo que se esperaba.

El general Aguilera ejerce en la actualidad el cargo de subinspector de tropas de Cataluña.

### Berenguer

Algunos periódicos han dicho que los generales Berenguer y Primo de Rivera han regresado á la Península. Eso no es exacto.

El general Berenguer, de quien los rotativos han dicho que había llegado á Algeciras, no se ha movido de Tetuán.

Hace algunos días celebré, dice Luque, una conferencia con el general Berenguer y le dije que podía venir unos días á la Península en uso de licencia, si así lo deseara, y me contestó que por ahora nó.

El general Primo de Rivera fué á Algeciras, pero fué solo á abrazar á sus hijos que veranean en el citado puerto.

### Federico Ochando

El teniente don Federico Ochando Serrano, muerto ayer gloriosamente en el campo de batalla es hijo del capitán general de Valladolid y pariente del gobernador militar del campo de Gibraltar don Diego Muñoz Cobo.

Este competentemente autorizado ha marchado á Ceuta para asistir al entierro.

### De Larache

Cádiz.—Ha llegado el vapor «Covadonga», procedente de Larache. Conduce una expedición de enfermos de aquel ejército. Entre ellos vienen varios oficiales. Herido solo viene el soldado de artillería Ignacio Alvarez, natural de Parades de Navas, provincia de Palencia.

Los llegados refieren que había salido una columna de Tlatza hácia Cudia Federica.

En Larache sólo habían quedado 200 hombres.

Los demás están en Arcila, Alcázar ó en las posiciones ocupadas.

Confirman los llegados que el general Fernández Silvestre, tomó Ouesta Colorada sin disparar un tiro. Luego fué cuando le atacaron.

«El Recalde» contribuyó á esta operación. El «Carlos V» contribuirá á la toma de Zinat.

El corneta de Covadonga Pedro Díez Bustamante, que se ha distinguido mucho en la campaña viene en esta expedición.

### Barcos

Ceuta.—Llegó el vapor «Diez Montoro» conduciendo 200 reses procedentes de Tánger y mercancías para esta plaza.

Han llegado también con víveres los vapores «Alemana», «Deni» y «James Haynes». La carga que traen es para Tetuán.

El vapor «Denia» ha marchado con un convoy de víveres á Rincón de Medick.

### Pobre periodista

El fotógrafo Rodríguez que lo envió «La Unión Ilustrada» de Málaga para que hiciera información de la campaña, ha sufrido un ataque de locura. Como en los hospitales de aquí no hay departamentos adecuados para dementes, será trasladado en el «Vicente Sanz» á Málaga. Entre tanto está recluido en la inspección municipal.

### Evacuación á Granada

Málaga.—En tren sanitario llegado de Córdoba en la madrugada de hoy, marcharon á Granada 90 enfermos de los existentes en esta plaza, procedentes de la campaña, que van á continuar su tratamiento en los hospitales de aquella capital.

El expresado convoy salió á las 10,40.

### Lo que hará Silvestre

En los círculos militares se asegura que las operaciones que ahora está realizando el general Fernández Silvestre, son preliminares de una operación que tiene en proyecto para ocupar Zinat, que es la residencia del Raisuli.

En breve, y para esto se enviarán más tropas, á Silvestre.

También se ocupará el Fondack, saliendo de la inacción actual, que gusta al ejército por las enfermedades y por las bajas que sufren en los convoyes.

Un general muy prestigioso decía esta tarde que la operación más importante de la actual campaña será la toma de Zinat. La ocupación de dicho sitio será para la zona de Tetuán decisiva, como lo fué la toma del Gurugá para la zona de Melilla.

### Aguilera

En los círculos militares ha causado impresión excelente el que el general Aguilera Egea se le destine á las órdenes del general Marina.

Barcelona.—Mañana marchará á Madrid el general Aguilera para dirigirse con Marina á Tetuán.

Se elogia el que vaya á Africa, porque su criterio, bien conocido, es que precisa castigar al enemigo para que éste vea que España es fuerte y no nos hostilicen más.

### Bermudez y Berenguer

El teniente coronel don Cristino Bermudez de Castro que resultó gravemente herido en la acción del 15 de Junio se encuentra mejorado y á fines de semana marchará á Madrid á convalecer de sus heridas.

El Doctor Berenguer, consejero del califa llegará mañana á Tetuán.

## La huelga de Barcelona

### Dice Alba

El señor Alba nos ha dicho que en Barcelona no hay nada nuevo. Todo sigue igual. La tranquilidad es completa.

### Tranquilidad

Barcelona.—Continúa la tranquilidad. El conflicto sigue igual.

### Mano oculta

«El Correo Catalán» ocupándose de la huelga dice que parece existe una mano oculta entre los obreros que es quien les lleva á la intransigencia.

### Dice Francos

El gobernador civil ha dicho que se nota entre los obreros que reaccionan en favor de la fórmula del Gobierno.

### Los que trabajan

Hoy se trabaja en la fábrica de géneros de punto de Fortuny, en la de sedas de Malbeich y en otras. No se han registrado coacciones.

### Tres noticias

Se comenta mucho la ausencia del comité de huelgas del Centro Obrero de Clot.

—Se han repartido por las sociedades de resistencias, socorros á los huelguistas, resultando insuficientes.

—La policía ha disuelto varios grupos que se habían formado en la Plaza de España.

## Miscelánea

### Nos parece bien

El diputado canario Sr. Domínguez Alfonso, ha visitado al Sr. Alba, para interesarle en favor de que se rebaje la tasa telegráfica que rige en la actualidad para los despachos que se cursan entre la Península y Canarias.

También pidió que se estableciera un vapor diario entre Cádiz y Canarias para el servicio del correo.

### Otra campaña

Ayer se presentó en el juzgado de guardia una denuncia por supuestos malos tratos á los presos de este correccional.

Con tal motivo esta mañana se personó en la Cárcel Modelo el Director de prisiones para averiguar lo que hubiese de cierto en la denuncia. Nada se ha puesto en claro, pues mientras unos lo afirman otros lo niegan rotundamente.

Lo que si parece cierto es que ahora hay más rigor que otras veces.

Esta tarde volverá á la cárcel el Director de prisiones acompañado de algunos periodistas para seguir sus investigaciones. Ha ordenado así mismo la formación de un expediente que ponga en claro los hechos y si se hubiesen cometido excesos se impondrán los oportunos correcciones.

### De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una real orden concediendo el reemplazo por un año con residencia en Córdoba al teniente coronel de caballería don Mariano López Tuero.

### El carbunco

Barcelona.—De los carneros que aquí llegaron de Avila para el matadero han muerto tres. Los veterinarios declaran que el carbunco es el que les ha producido la muerte.

### Academias militares

Preguntado el general Luque si se concederá la ampliación de plazas en las Academias militares, solicitada por varios padres de familia, ha dicho que esa es una cuestión que se debatirá en el próximo Consejo.

## BAÑOS DE LA ESTRELLA - MALAGA -

Temporada 1.ª Julio á 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.  
Médico: D. José Impellittere, domiciliado en dichos baños.

## Colagio de Ntra. Sra. del Carmen - DE - HINOJOSA DEL DUQUE

1.ª y 2.ª enseñanza y Carreras Especiales

DIRIGIDO POR LOS

PP. Carmelitas Calzados

Este Establecimiento, organizado con arreglo á las exigencias de la Pedagogía moderna, admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Exitos crecientes cada año.—Educación religiosa y social acendrada.—Trato exquisito.

Locales amplos é higiénicos.—Vigilancia esmerada.

Para informes, pídase el reglamento al Padre Director del Colegio.

## Café del Gran Capitan

de Antonio Torres. Representado por D. Juan Chastang

Holados para hoy:

Mantecado

Crema de Chocolate

Limón

Fresa

Almendras

Refrescos Frigoríficos.

En este acreditado establecimiento encontrará el público, cerveza helada y gran variedad en refrescos gasados á 0'25 céntimos. Chocolate con pastas á 0'80.

Especialidad en Café de las mejores marcas. Estos trabajos están encomendados al acreditado maestro nevero Marcial Torres. Servicio á domicilio permanente. Teléfono, n.º 81.

## CASA JOSE BAREBA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 16 de Agosto hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'94; idem masa sin hueso, á 2'66.

Ternera con hueso, á 2'00; idem masa sin hueso, 3'00.

Borrego, 1'50.

Macho, 1'44.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem 1.ª, á 0'38; idem de familia ó labor á 84.

Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino afejo, á 92 reales los once y medio kilos; salado, á 84 los id., id. Tocinos para dentro: afejo, á 104 los id., id.; salado, á 100 los id., id.

## Doctor Bueno

Ex-alumno interno de los doctores Mariani y Ospedal en el Hospital de la Princesa, de Madrid. Premio de la Academia Médico-Quirúrgica.

Medicina, Cirujía, Enfermedades de la matriz, Sífilis, Aplicación del 606

Tratamientos eléctricos

Claudio Marcelo, 8, (Calle Nueva)

CORDOBA

## Aguas sulfurosas de Santaella

Estas aguas están indicadas especialmente en las afecciones herpéticas y afecciones uterinas relacionadas con aquellas, en la diatesis, escrofulismo, neurosis y en algunas disurias.

Para mas detalles al arrendatario don Cristóbal del Moral, Paraiso 17, Santaella.

Imprenta «El Defensor», Ambrosio Morales &

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.- CORDOBA

